

## CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon».  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

## CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca».  
Para Barcelona con escala en Alcedia los dos domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## EN LOS PUEBLOS

Inaugurada una nueva política en las esferas del gobierno, próximas unas elecciones de ayuntamientos y en perspectiva la de diputados y senadores, los partidos y los hombres políticos fijan su atención en las olvidadas provincias, y á ellas vuelven los ojos con el afán solícito del que ve adquirir importancia al antiguo amigo á quien abandonó la desgracia y al que vuelve á saludar en la fortuna.

¡Pobres provincias y pobres pueblos rurales! Su poder es casi tan efímero como la vida de la rosa cantada por el poeta. Dura el período en que se necesitan sus votos y cae luego en el olvido que va acumulando en su recinto ruinas, y en su oscura y miserable vida calamidades.

¡Cuántas promesas y cuántas lisonjas en esa época de las elecciones que abren un paréntesis en la monotonía de la aldea! Adquiere el que tiene derecho de votar repentina importancia, recibe cartas de personajes, le saludan los hombres notables, con solícito afán procuran los candidatos enterarse de las necesidades de los pueblos; no habrá injusticia que no se repare, fallo que no se enmiende, mejora que no se realice.

En la torre de la iglesia se colocará magnífico reloj que marque con precisión la marcha del tiempo y señale con exactitud las horas del trabajo y del reposo. Se reparará la escuela y se dotará con el material moderno de enseñanza, para que adquieran sólida instrucción aun los hijos de los más pobres; los caminos vecinales se convertirán en paseos de suave y enarenado piso que se emule con las calles de un jardín; la locomotora pasará por el punto más próximo, poniendo en comunicación el ignorado pueblo con todos los confines del globo; se levantarán las cargas que pesan sobre el abrumado municipio; los litigios pendientes se resolverán del modo más favorable á los intereses del comun; llegará en abundancia el agua hasta la puerta misma de los vecinos; el puente con que se sueña el canal que constituye el más ardiente deseo de muchas generaciones, todo, en fin, lo que forma el ideal del pueblo, todo se realizará.

¿No han oído muchas veces los humildes vecinos de las poblaciones rurales este seductor lenguaje, que ahora vuelve nuevamente á regalar su oído?

¿Y en cuántas veces las promesas se han realizado? Dígalo el estado en que la mayor parte de los pueblos de España se encuentra. El abandono pregonando incuria, la miseria demostrando impotencia y el malestar dominando en todas las esferas.

Esta no interrumpida serie de desengaños nace de lo poco que se aprecian entre nosotros las lecciones de la experiencia, de lo fácilmente que se olvidan y de lo más fácilmente aun que la debilidad inclina á dejarse llevar por la seducción.

Ahora que se los busca, están los pueblos en ocasión propicia para hacer valer sus favores. Mientras los votos se coticen y el cacique de una localidad pueda disponer á su antojo de una suma de voluntades para entregárselas á quien mejor le parezca; mientras el elector, desconociendo la importancia del derecho que ejerce al depositar su voto en la urna, se deja arrastrar por móviles que no sean los de una recta y honrada conciencia, esos males subsistirán.

Precisamente una de las ventajas del sistema re-

presentativo para el gobierno de los pueblos es la intervención directa que de tiempo en tiempo los ciudadanos toman en los destinos de la nación, eligiendo los que han de representarles en las cámaras y han de formar una de las principalísimas ruedas de la máquina gubernativa.

El pueblo regido por el absolutismo se queja con justicia cuando sufre las violencias de la tiranía, y en las calamidades que sobre él pesan no tiene ninguna responsabilidad. Los pueblos regidos parlamentariamente son en parte responsables de los desaciertos de sus gobernantes, por cuanto intervienen con su voto en el poder. Las naciones que de más liberal gozan y que de más prosperidad disfrutan, son aquellas en que el cuerpo electoral mejor comprende sus deberes y con más dignidad é independencia ejerce sus funciones.

Resistan los pueblos á las seducciones de la lisonja; no se dejen deslumbrar por el falso brillo de mentidas y halagadoras promesas que luego se desvanecen, y ahora que la ocasión les es propicia, ahora que se les busca, se les solicita y se les mira, ahora les toca á ellos imponerse á los personajes, no dejarse dominar por los caciques, y saber cómo y de qué manera ejercen un derecho de grande é innegable trascendencia.

(«E. Imparcial»).

## INUNDACION DE SEVILLA.

Sevilla, 6.

Continúa el mismo tiempo y siguen las mismas oscilaciones en el barómetro.

Las lluvias estienden poco á poco la zona inundada. Las aguas de la calle de Santa Clara llegan á la plaza de San Lorenzo. La inundación va entrando en las calles de Rubens y Capuchinas; en la de las Cortes se ha hecho preciso colocar borriquetes; en la de San Vicente llega el agua más allá de la iglesia del mismo nombre; en la calle Boticas brotan muchos surtidores de agua clara entre los adoquines.

En la estación de la Plaza de Armas se ha detenido largo tiempo una gran remesa de pan procedente de Camas y Santiponce y que se destinaba á los inundados de Triana. Por esta causa han estado sin tomar alimento muchas horas los infortunados habitantes de aquel barrio, hasta que una comisión de periodistas condujo dicha remesa de pan cerca de los necesitados. Una comisión de la prensa ha pedido al gobernador que se importe, libre de derechos de consumos, el pan que á los pobres inundados se destine, para evitar que se repita el hecho que dejamos apuntado.

Los directores de los «Debates» el «Universal» y el «Porvenir» forman una junta encargada de formular al gobernador cuantas reclamaciones estime convenientes hacer. La prensa cuyos consejos y observaciones atiende mucho el señor Acuña.

El señor Albareda ha manifestado á los periodistas que ha venido á Sevilla con objeto de remediar la triste situación de sus habitantes.

Se ha hecho un recuento de los trigos y harinas existentes en las panaderías de esta capital, y se trata de que los pueblos cercanos establezcan depósitos de dichos artículos en Sevilla. Las aguas invaden la plaza del Duque, llegando hasta la Campana. La inundación de la calle de las Palmas llega hasta

la del Amor de Dios; la de la calle de Torrejon hasta la Féria lo mismo que la de Santa Rufina.

Una comisión compuesta del teniente alcalde don Faustino Posada, los tenientes de navío don Isidoro Nuñez de Prado y don Luis Leon y del periodista don Vicente Castaños, recorría el barrio de Triana repartiendo socorros en una lancha. En esta tarea tuvieron la desgracia de que se rompieran los remos y se vieron en gran peligro de ser arrastrados por la corriente al badén de la carretera de Estremadura, donde seguramente hubieran perecido.

Se ha presentado al Ayuntamiento don Modesto Rivas, ofreciéndose á extraer el agua del interior de la población, valiéndose de cuantos medios para conseguirlo contiene la fábrica de fundición de Portilla.

En el cuartel de cazadores de Cataluña se han preparado 800 raciones por cuenta de la sociedad Protectora de animales y plantas, que se distribuyen en la parte de Triana, comprendida entre la calle de San Jacinto y la del Betis. Este rancho se dará á los inundados durante ocho días.

Los hermanos de San Juan de Dios han repartido también raciones en el edificio de San Jacinto, donde se albergan muchos infelices inundados.

El señor ministro de Fomento acompañado del señor gobernador, de don Fernando de Silva, del brigadier Sanchez Mira y de gran número de personas de distinción, ha recorrido en coche y en botes, según las circunstancias le permitían, los barrios inundados de Triana y San Bernardo, en cuyos sitios ha sido recibido con las más inequívocas muestras de gratitud y de entusiasmo. El señor ministro repartió por sí mismo y de casa en casa, cuantiosas limosnas, que permitirán á los desgraciados subvenir á sus más imperiosas necesidades.

Durante el tránsito han ocurrido algunas peripecias á las personas que formaban la comitiva del señor Albareda, siendo una de las más dignas de ser referidas, que en Triana volcó el coche en que iba el teniente coronel jefe de la brigada de salvamento, poniendo en peligro la vida de tan bizarro militar; pero felizmente no pasó de un chapuzón en el agua y algunas contusiones tan ligeras que no le impidieron continuar formando parte de la comitiva.

De regreso de su expedición, el señor Albareda recibió en su casa-palacio á gran número de comisiones que se presentaron á felicitarle, tanto por haber venido á honrar con su presencia á esta ciudad infortunada, como por los actos verdaderamente patrióticos que está llevando á cabo.

La noticia que nos ha transmitido el telégrafo, relativa á la subasta del puente sobre el badén que existe en la carretera que conduce á Estremadura y Huelva, ha llenado de inmenso júbilo á todos los habitantes de Sevilla, pues con ella ven realizada una de sus más legítimas aspiraciones, cual es, la de no quedar incomunicados, cual ahora acontece con motivo de las lluvias, con tan importantes comarcas.

Esta medida da á conocer la predilección con que el gobierno mira los asuntos de verdadero interés para los pueblos, acudiendo solícito á remediar los males que les afligen.

El secretario de este gobierno de provincia, en nombre del señor gobernador, ha dado hoy posesión de sus cargos á los individuos que componen la



nueva comision provincial.

El tiempo sigue lluvioso; y cuando nos lisonjeaba la esperanza de un cambio favorable, pues durante el dia no ha llovido, en cuanto se ha cerrado la noche parece que se han abierto de nuevo las cataratas del cielo, no dejando de caer espantosos aguaceros. Los últimos partes de los alcaldes de Lora y Moron acusan tambien fuertes lluvias á las dos de la madrugada del 6.

Algunas pobres mujeres del barrio de Triana que habian trocado el traje de su sexo por los varoniles pantalones, circulaban ayer por las calles de Sevilla implorando la caridad pública.

Se ha recibido un telégrama del ministro de Hacienda, cuyo texto es el siguiente: En vista de la triste situacion de esa capital, se espedirán las órdenes prorogando por dos meses la suspension de retencion del 25 por 100 de los recargos á ese ayuntamiento.

El redactor de los «Debates» señor Velilla, se cayó de un carro en el cual iba repartiendo pan á los inundados del Puerto camaronero en el barrio de Triana, no sufriendo más que el baño consiguiente.

(«Correspondencia de España.»)

### LA POBLACION TUNECINA.

La reciente agresion cometida por algunas tribus tunecinas, limítrofes de la Argelia, preocupa vivamente la atencion y escita la curiosidad acerca de los hábitos y costumbres de dichos pueblos, todavía semi-bárbaros; por lo que creemos de actualidad los siguientes detalles:

Los habitantes de la regencia de Tunez, como los de la antigua regencia de Argel, tienen diversos orígenes. Los turcos y los moros habitan las ciudades y las aldeas. Toda la poblacion árabe es nómada, lo mismo que una gran parte de los berberiscos, antiguos habitantes del territorio. Otra parte de los berberiscos, que llevan mas comunmente el nombre de kabailes, habita algunas aldeas y cabañas en medio de las montañas. Los turcos han perdido gran parte de su importancia desde la organizacion de las tropas regulares, á consecuencia de la cual han sido privados de sus privilegios, y asimilados á las tropas indígenas. Los andaluces, descendientes de los moros de España, forman una de las clases mas notables de la poblacion mora. A la civilizacion, á las costumbres y á la industria que les caracterizan desde el tiempo de su emigracion, se debe la restauracion de varias ciudades y aldeas destruidas por los árabes invasores de los siglos VII y VIII, y hasta la fundacion de algunas ciudades, como Testoir, Soleman, Jarwan y otras.

Los habitantes de las ciudades y aldeas son designados con el nombre genérico de Beldani (ciudadanos); los árabes, cuya mayor parte son originarios de las hordas que tomaron parte de la conquista ó que fueron llamadas del Egipto y de la Siria por los califas de Kairavan, conservan su denominacion de árabes.

La administracion está confiada: á gobernadores militares (kikia) para las fortalezas y playas fuertes; á ancianos (cheiks), para varias aldeas y burgos con el territorio que de ellos dependen; y á gobernadores civiles ó prefectos (kaid) para las provincias en general. Estos últimos son los mas numerosos; son al mismo tiempo administradores de las rentas del Estado. Estas tres clases de administradores tienen jurisdiccion en sus respectivos departamentos: de sus resoluciones puede todo el mundo apelar para ante el tribunal del bey.

Los kikia son nombrados por el bey: los cheiks y kaid son propuestos por los sufragios de sus admi-

nistrados, y el bey ordinariamente los confirma, como tambien es costumbre que los destituya ante las quejas de sus administrados. Independientemente de los cheiks de las ciudades y aldeas, los hay para cada una de las subdivisiones de que se componen las diversas poblaciones de árabes nómadas.

Las tribus que habitan el país vecino á las fronteras argelinas acaban de probar que no han degenerado de sus antepasados, que antes de la conquista francesa vivian del pillaje entre ambas regencias, encontrando en la una proteccion para los latrocinios y defraudaciones que cometian en la otra.

La calificacion de regencia está mal aplicada á Túnez, puesto que el bey goza de la soberanía política, y no depende del Sultan mas que en lo concerniente á la religion.

Esta particularidad es muy conveniente hacerla constar, para evitar los escrúpulos que referentes á la integridad del imperio otomano podria hacer nacer un proyecto de conquista ó de protectorado en Tunez.

(«La Vanguardia.»)

### LOS BANDIDOS DE GUADIX.

Interesa en alto grado el relato de la última resistencia de estos héroes, que hallamos en «El Defensor de Granada»:

Leemos en los periódicos de Granada una interesante relacion de la muerte dada por la Guardia civil á los dos bandoleros de Guadix.

Resulta de las cartas extractadas por la prensa granadina, que sabedor el capitán Tafalla, por confidencias, de que los prófugos solian recogerse en la cortijada de los Agustinos, término de La Peza, determinó sorprenderles y pidió, á fin de no errar el golpe, que le acompañasen el teniente D. Juan de Arcos y algunos otros guardias. Se le envió la fuerza pedida, y el 2 del corriente, dia oscuro y de lluvias torrenciales, salieron de La Peza el capitán Tafalla, el teniente Arcos, el cabo segundo Fernandez Martín y 13 guardias, acompañados del alcalde del pueblo y dos hombres mas. Sufriendo mil fatigas, pues pronto fué de noche y el camino estaba intransitable, llegaron al cortijo, que pertenece á un tal Gonzalez, y lo cercaron despues de tener el convencimiento de que se hallaban allí Sierra y Olivencia. Estos, al punto que advirtieron la llegada de los perseguidores, se parapetaron, y, al entrar los guardias José y Manuel Montero, les dispararon, produciendo al segundo una contusion en la cara.

Roto el fuego, no cesó en toda la noche. Los bandidos se defendian con vigor; los guardias atacaban sin desmayo. La lluvia caía á torrentes.

El aire de la Sierra, cargado de partículas de hielo, cortaba como un cuchillo.

—¡Alerta! ¡Alerta!—repetian los guardias á menudo, á fin de atemorizar á los bandoleros. Y á cada «¡alerta!» seguía un disparo.

Los prófugos, dentro del cortijo, llegaron á creer que les sitiaba todo un batallon.

—¡Ya llegó nuestra última hora!—le dijeron al cortijero.

—¡Esta noche dormimos en la eternidad!

El fuego siguió hasta las cuatro de la madrugada.

Se oyeron lastimeros gemidos en el interior de la casa. Preguntaron los guardias qué ocurría, y se les contestó que el dueño del cortijo, su esposa y sus cinco hijos, deseaban salir. Entonces se suspendieron momentáneamente las hostilidades, y aquellos abandonaron el caserío. La mujer estaba en cinta; los pequeñuelos, asustados, lloraban desesperadamente.

\* \* \*

A continuacion se reanudó el combate. El fuego que hacian los bandidos era horroroso; las balas de los perseguidores se embotaban en los muros. Intimados los prófugos á rendirse, contestaban con injurias

—¡Antes nos harán pedazos!—decian.

Se resolvió incendiar el cortijo, á fin de no tener bajas sin resultado. La fuerza convino en costear de su peculio la reconstruccion, si el Estado no lo hiciese por su cuenta.

El guardia Agapito Cibera Salvador, llegó hasta la pared con el propósito de abrir una brecha; al segundo golpe de azadon una bala le rompió el brazo por dos partes, otra le atravesó el vientre. Tan graves fueron las heridas que, de sus resultas, ha fallecido el infeliz.

Eran las nueve de la mañana. Se comprendió que habia que adoptar medios extremos. Se envió por petróleo á Guadix y Güejar Sierra, continuando, en el interin el asedio y vigilancia. A las cinco de la tarde se presentó el alcalde de Güejar Sierra, con 15 hombres y dos latas de petróleo. La operacion que se pensaba hacer era muy difícil y arriesgadísima; todos, sin embargo, se ofrecieron.

El guardia segundo Gabriel Castro Peña, se subió por la pared al tejado del caserío. Desde allí roció los muros, las puertas y un gran monton de leña con el petróleo, vertiendo una lata por la chimenea. Se prendió fuego á un costado; descendió el guardia por el otro; las llamas rodearon el edificio. Los bandoleros no mudaron de opinion; persistian en morir antes que rendirse. El cortijo quedó hecho cenizas. Cuando el teniente coronel procedió á registrar los escombros, halló dos cadáveres calcinados, y junto á ellos un fusil Remington, otro Berdan, una pistola de dos cañones y algunas cápsulas. Tal ha sido el fin de los dos bandidos de Guadix.

### EL CONFLICTO Y SUS ORIGENES

La influencia francesa en Túnez ha decrecido visiblemente en los últimos años, mientras la italiana ha aumentado.

A la primera ocasion debia aparecer un conflicto, y esta ocasion se ofreció con la concesion de ferrocarriles y de minas; la prensa francesa invocando el principio de prioridad, reclamaba el respeto á las concesiones hechas á ingenieros y compañías francesas, y en este sentido reclamó el cónsul francés en Túnez; pero el cónsul italiano—ayudado quizás por el inglés—logró que la regencia reconociera la validez de los títulos alegados por las compañías italianas. De aquí un pleito internacional en el cual, en principio, el Bey tunecino y el Gobierno italiano reconocieron la razon que asistía á las compañías francesas, á reserva de agitar la opinion de las tribus árabes de la frontera argelina. Poco han necesitado estas para hacer una violenta irupcion en la frontera: el dia 30 de Marzo la poderosa tribu de los khumirs atacó á la tribu argelina de los Ouhed-Nehed; estos rechazaron el ataque, pero al dia siguiente los khumirs volvieron á atacar á los argelinos, y aunque estos estaban apoyados por dos compañías de infantería francesa, hubieron de retirarse, despues de un combate de once horas, sufriendo gran número de bajas. Desde entonces unos y otros combatientes están en actitud expectante, concentrándose rápidamente tropas francesas y conservando los khumirs las posiciones conquistadas.

### OPINION DE LA PRENSA EUROPEA

Recordarán nuestros lectores el párrafo del «Times», en el cual se indicaba el disgusto con que Inglaterra veria que Francia pretendiera anexionar-



se Túnez «atacando así la integridad del imperio otomano». El mismo periódico publica una correspondencia telegráfica de París, en la cual se narra una entrevista que tuvo el corresponsal con el príncipe de Bismark, á raíz del Congreso de Berlín. Según ella, el canciller dijo: «La primera vez que ví á lord Beaconsfield le dije:—Deberías entenderos con Rusia, en lugar de combatiela. Dejádla libre en Constantinopla y apoderaos de Egipto. Francia no se incomodaria mucho, y, en todo caso, se podría darle en compensacion la Siria ó Túnez. Dije despues lo mismo á lord Salisbury y á Mr. Waddington; el primero calló, porque Inglaterra preparaba entonces el convenio sobre la adquisicion de Chipre, y el segundo me dijo que Francia no tenia respecto de Túnez mas intencion que la de que ninguna potencia se instalara allí, poniendo en peligro la seguridad de la colonia argelina.» El «Times», comentando esta declaracion, dice que, en último resultado, al gobierno francés no debe haberle desagradado la irupcion de los khumirs, pues así podrá resolver la cuestion de una vez.

La prensa francesa se muestra decidida en el asunto. La «France» concluye un artículo diciendo: «Ocupemos á Túnez cuanto ántes». El «Journal des Debats» aboga por el envío de muchas tropas á Argel para resolver definitivamente el asunto. La «Liberté» dice que si Italia siente deseos de tener preponderancia en las costas berberiscas, puede hacer en Trípoli lo que quiera; pero que en Túnez, Francia no puede consentirlo. El «Temps» dice que el gobierno francés debe recordar las derrotas sufridas últimamente por Inglaterra por exceso de confianza y que deben enviarse grandes refuerzos á Argel.

La prensa italiana se muestra reservada. El «Popolo Romano» y el «Capitan Fracassa», toman acta de ciertas declaraciones diplomáticas de Francia, segun las cuales el Gobierno francés no trata mas que de ejercer en Túnez el derecho de legítima defensa, no pretendiendo en modo alguno ocupar el territorio de la Regencia.

Finalmente, la «Gaceta de la Alemania del Norte» dice lo siguiente: «El prestigio de Francia en el suelo africano va á arrostrar una gran prueba.

En estos últimos dias se ha derramado allí sangre francesa. Es indudable que Francia no puede permanecer indiferente ante las tentativas hechas para disminuir su prestigio.»

(«El Día»).

## Gacetilla.

Este año por primera vez se celebrarán en la iglesia de Santa Margarita de esta ciudad los oficios de Semana Santa principiando mañana á las once y media de la misma quedando reservada S. D. M. Por la tarde á las 7 habrá sermón de Pasión por don E. Turmo Pbro., y lo mismo el viernes á las 6 de la mañana concluyendo con la celebracion de los oficios propios del día. Así es que habrá monumento en Santa María, Cármen, San Francisco, Concepcionistas, Concepcion y Santa Margarita.

Por conducto fidedigno sabemos que á mas de la escuadra de los Estados-Unidos que dentro de breves dias llegará á este puerto, tiene orden de hacer lo propio la holandesa.

D. Bartolomé Escudero, antiguo empleado que hace poco quedó cesante del destino de Secretario de la Direccion de Sanidad de este puerto, segun noticias, ha sido repuesto.

En la mañana de hoy una comision del Ayuntamiento de esta ciudad ha pasado á cumplimentar al señor Assereto Subgobernador de esta

isla, no habiendo dejado de hacer lo propio todas las demás corporaciones y autoridades de esta ciudad y varios particulares.

Se ha resuelto que en breve se publique el decreto de convocatoria para las elecciones de Ayuntamientos, que se verificarán en los dias 9, 10, 11 y 12 de mayo próximo.

Así lo dicen los periódicos de Madrid.

Hoy ha tenido lugar con el ceremonial de costumbre la visita general de cárceles que en tal dia previene la ley.

Para Palma y en el vapor Menorca han sido embarcadas 93 cabezas ganado lanar, 11 vacuno, 2 mular, 2 asnal y 2 caballo. Total 110.

«La Industria Baleara que se halla instalada en Palma ha repartido una hoja suelta en la que escita á los maestros zapateros de aquella capital á que tomen parte en el certámen de las Férias y Fiestas, organizando al efecto una exposicion de calzado. La referida sociedad se compromete á aceptar todo el que se presente y, por medio de lotes, sacar su producto, para satisfacer á los expositores la parte que les corresponda, destinando el sobrante á los gastos que ocasionen las Férias. Ademas promete un premio de 100 pesetas al expositor que más se distinga por el buen gusto de su trabajo, y otro de 40 pesetas, que ofrece un particular, al oficial que reuna más inteligencia, laboriosidad y constancia en el trabajo.

Recientemente se ha remitido á la Academia de Ciencias de París un informe sobre la filoxera, en el cual se da cuenta del grave inconveniente de una variedad de la viña importada de América, que se acaba de descubrir, y cuyo conocimiento puede convenir á nuestros lectores.

Esta variedad, que es la llamada «elinton», no solamente resiste perfectamente los asaltos del terrible pulgon, sino que parece haber hecho un pacto con el enemigo y favorecerle con su proteccion. Segun minuciosas observaciones y delicados experimentos, los huevos de la filoxera permanecen adheridos á la corteza de las cepas, así como sobre los sarmientos cortados y reunidos en haces, de modo que dichos haces sirven ulteriormente de vehículo al devastador insecto. A esto hay que añadir la circunstancia agravante, y hace ya tiempo conocida, que las plantas jóvenes importadas de América ó trasportadas de un punto á otro de Francia no viajan sin llevar con ellas los huevos filoxéricos, es decir, lo suficiente para infestar todo un departamento hasta entonces indemne.

La conclusion de estas observaciones, segun monsieur Lichtenstein, que es á quien se deben, es que hay que desconfiar de las vides americanas, sobre todo del «elinton», ya que esas vides propagan la plaga.

La «Gaceta» del 5 publica una real orden del ministerio de la Guerra, en la que haciendo presente la repeticion de los casos en que por la desercion de los sustitutos, anulacion de las sustituciones ó cubrir cupo los que se hallen sirviendo en Ultramar, consigna las siguientes conclusiones:

«Primera. Que cuando ocurra la desercion de un sustituto con destino á Ultramar, ó en el caso de ser anulada la sustitucion, se notifique inmediatamente al sustituto por conducto del alcalde ó autoridad militar del punto en que resida, pero sin obligarle á emprender la marcha para incorporarse al depósito de bandera, estén ó no abiertos los embarques, hasta tanto que por un procedimiento breve se determine por quien corresponda si ha pres-

crito ó no el plazo de responsabilidad legal.

Segunda. Que si resulta en definitiva responsable el sustituto á servir su plaza y se hallan en suspenso los embarques, no se le obligue á salir del punto de su residencia hasta que termine el período de la suspension.

Tercera. Que en el propio caso de resultar el sustituto con la obligacion de servir su plaza y hallarse abiertos los embarques, no se exija tampoco su presentacion en el depósito de bandera hasta que espire el plazo que se le señale para presentar un nuevo sustituto ó redimirse á metálico, siempre que ante la autoridad militar ó alcalde por cuyo conducto le haya sido notificada la desercion del sustituto ó anulacion de la sustitucion, manifiesten su propósito de utilizar aquellos beneficios.

Y cuarta. Que por lo que se refiere á los sustitutos que resulten asimismo obligados á servir su plaza por haber cubierto cupo los respectivos sustitutos, como segun las citadas reales órdenes de 31 de Agosto de 1878 y 29 de Abril de 1880 están aquellos exentos de marchar á Ultramar, no procede en caso alguno su presentacion en los depósitos, sino que con sujecion á lo prevenido en la última de dichas disposiciones deben permanecer en los puntos de su residencia con licencia ilimitada hasta que por el director general de infantería se determine su situacion definitiva.»

## Don José Vidal Ruby, Alcalde

Constitucional de esta ciudad

HAGO SABER: Que en virtud de lo que previene el art. 42 de las Ordenanzas Municipales desde mañana despues de celebrados los Divinos Oficios hasta el sábado próximo despues del toque de gloria, no podrán transitar por las calles de esta ciudad coches ni otro carruage alguno, escepto en el caso de tener que salir de la poblacion, y para lo cual será necesario permiso de esta Alcaldía. Los carruages de transporte podrán transitar desde la una de la tarde del Viernes Santo.

Mahon 13 abril de 1881.—J. Vidal.

## Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Hermenegildo rey y martir.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra del Refugio en las Concepcionistas.

Parroquia de Santa María, mañana la misa mayor será con orquesta y el sermón á cargo de D. Antonio Pons, Pbro. Por la tarde Maytines con Lamentaciones acostumbradas. A la noche el gran Miserere á cuarteto y sermón por D. Narciso Panedas Pbro. Viernes Santo por la mañana el sermón de Pasión á cargo de D. Jaime Tutó, Pbro.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen.—Mañana JUEVES á las 10, misa solemne á tres voces con acompañamiento de órgano, despues la esposicion de S. D. M. Por la tarde á las 3 y 1/2 Maytines (vulgo oficio de tinieblas) cantándose las Lamentaciones con acompañamiento de armonium.

A las 8 de la noche sermón que dirá el párroco de la propia Iglesia.

VIERNES, á las 9 y 1/2 Oficio del día. Por la tarde, á las 2 y 1/2 ejercicio de las 7 palabras pronunciadas en la Cruz por Nuestro Señor Jesucristo, esponiéndolas el Rdo. Padre Alegret y ejecutando la música el célebre cuarteto de Hayden.

SABADO, á las 7 bendicion de la pila y demas ceremonias propias del día con la acostumbrada misa de gloria.

Al toque de oracion Salve solemne y despues canto de la «Regua coelitarce».

Parroquia de San Francisco, tambien misa solemne á las 10 con procesion con el Sacramento Por la tarde Maytines solemnes con Lamentaciones acompañadas.

VIERNES, por la mañana á las 5 y 1/2 de Pasión sermón como de costumbre.

En las iglesias de Concepcion y Concepcionistas tambien por la mañana se practicará solemne oficio y por la tarde Maytines ó Fás.

En la Iglesia de Santa Margarita tambien mañana se dirá misa y se espondrá el Santísimo en el Monumento, y por la tarde habrá sermón de Pasión del Señor.

Oficio de mañana

Jueves Santo: S. Pedro Gonzales Telmo conf.

Imp de M. Parpal, Bastion 39.



¡Cuántas personas hay que padecen ronquera, tos nerviosa, y están sujetos á tal sofocacion que temen ahogarse faltas de aliento, y que para obtener todas un alivio inmediato les bastaría aspirar algunas bocanadas de humo de los **Cigarrillos Indios** de **Grimault y C.<sup>a</sup>** farmacéuticos en París.

Millares de asmáticos comprobaron la virtud de tan maravilloso medicamento, sin que se haya registrado hasta la fecha un solo caso rebelde á su benéfica accion.

La marca de fábrica GRIMAULT y C.<sup>a</sup> y el sello azul del gobierno francés deberán ser exigidos por las personas que deseen evitar falsificaciones é imitaciones.

### Movimiento del Puerto.

#### Comandancia de Marina.

Despachados el dia 13.

Para Palma vapor-correo Menorca cap. D. Miguel Tudurí, con 19 trips. efs. y la corresp.

Para Pollensa Laud Leonor pat. Rafael Covas con 4 trip. y en lastre.

Para Alcudia Laud Pepita pat. Andres Nadal con 4 trip. 7 ps. y en lastre.

#### Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 5 h. 26 ms.—Pónese 6 h. 36 ms.

LUNA.—Sale 5 h. 41 m. de la T.—Pónese 4 h. 15 m. de la M.

#### Observaciones meteorológicas.

Días	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en Kilos.
		Max.	Min.					
13	761'5	18'2	13'	82		8	S. flojo	2'

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 11.—4'45 t.

Se desmiente que el Sr. Balaquer trate de separarse de la fusion.

Continúa la crisis ministerial en Italia.

Ha tenido lugar un nuevo terremoto en la Isla de Chio.

Interior, 21'62.

Exterior, 22'67.

Bonos, 99'85.

### Anuncios.

#### Ayuntamiento de Mahon.

##### CONSUMOS.

El dia 20 del actual á las 12 de su mañana, tendrá lugar ante esta Corporacion la segunda y última subasta de los derechos de consumo, cereales y sal correspondientes al próximo año económico 1881-82, en cuyo acto solo se admitirán las proposiciones que mejoren á lo menos en un cinco por ciento la cantidad de doscientas nueve mil quinientas ochenta y ocho pesetas que ha sido ofrecida en la primera subasta.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en la referida licitacion.

Mahon 12 Abril de 1881 —El Alcade Presidente. —J. Vidal.

## LA CONFIANZA.

### CAJA DE PRESTAMOS

SOBRE ALHAJAS, MUEBLES, ROPAS, Y TODAS OTRAS PRENDAS QUE SEAN DE VALOR, Y CONVENIENTES, EN PEQUEÑAS Y GRANDES CANTIDADES Y TAMBIEN SE PRESTA SOBRE PAGARES MEDIANTE GARANTIA.

DE LOS

### SRES. NOGUERA Y CODINA

Calle del Comercio n.º 3

Horas de despacho de 9 á 12 de la mañana, y por la tarde de 3 á 8 de la noche. Los dias Festivos hasta el medio dia.

NOTA.

Toda persona que quiera honrarnos en depositar cualquier prenda sea de mucho ó poco valor se le entregará un recibo firmado de uno de dichos Sres. para resguardo del Deponente, y en caso de estraviarselo pueda pedir otro que se le espedira al momento.

### Piano para alquilar.

Hay uno en la calle de San Fernando número 3.

## VACUNACION Y REVACUNACION.



Llegada la época mas propicia para la vacuna (empelt) desde hoy se inoculará todos los lunes en casa Cursach, calle Cos de Gracia núm. 2, esquina á la de las Moreras.

SANGUIJUELAS. Se venden y aplican á domicilio. Se sirven pedidos al interior de la Isla.

## ORACION FUNEBRE

PRONUNCIADA POR

### D. F. CARDONA Y ORFILA PBRO.

EN LAS SOLEMNES EXEQUIAS PARA EL

ETRRNO DESCANSO DE

### DON BENITO ANDREU Y PONS PBRO.

EMINENTE MÚSICO MAHONÉS.

Se vende al precio de 15 céntimos de escudo en la imprenta de este periódico, destinado su producto á la suscripcion iniciada para perpetuar la memoria del referido señor Andreu.

## CAFE NERVINO MEDICINAL.

Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

*Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la*



infancia en general.

Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.

## TRASLADO.

El dueño de la tienda de la calle de San Jnan donde se confeccionan añadidos y diferentes otros objetos de cabellos, hace público á las Señoras y Señoritas que ha trasladado su establecimiento en la calle de

### ADNOVER NUMERO 39

en donde como siempre servirá á sus parroquianos con la puntualidad que tiene acreditada.

En el almacen de muebles, de la calle de Orfila (jardin) acaba de recibirse una partida de sillas de rejilla fabricadas en Viena, las que se hallan de venta á los precios de Barcelona. Hay además muebles usados de varias clases para espende á precios muy baratos.

En el café del Centro, Arravaleta 32, se necesita un mozo para el servicio del Establecimiento, y que sepa cuidarse de una mesa de billar.

## Al Público.

En la casa n.º 38 de la Reina, continúa vendiéndose, á reducidos precios, calzado para niña, y se liquida una partida de botitos piel búfalo clavateados y graneados, clase superior, para caballero á 10 pesetas par.

## CONFITERIA LA ESTRELLA

33 CASTILLO 33.

Ultimos adelantos: un magnifico surtido de palmas de todas clases. Cirios y hachas á 7 rs. vn. libra y al por mayor á precios muy convenientes. Tambien se preparan para la Semana Santa una gran variedad de caramelos, con elegantes cromo último modelo y al estilo de París, aromatizados con las mas finas esencias de rosa, vainilla, fruta, limon, menta, prusianos, etc. etc.

## NICOLÁS TICOULAT,

HA recibido un surtido completo de dientes sueltos para dentaduras enteras y medias dentaduras, dientes-encias superiores de las mas afamadas fabricas americanas asi como dientes de las de Paris y Lóndres: dentaduras cauchú con presion admosférica cauchú rosa color encia en que no se distingue la dentadura artificial á la natural y con seguridad puede el individuo hacer la masticacion.

Se aseguran dichas piezas como de costumbre.

Pone y arregla dientes y dentaduras al alcance del pobre y del rico. Pasa á domicilio.

Calle de la Infanta núm. 7.

## En venta.

Lo está el predio Alcarieta de Font, á una hora escasa de Ciudadela, en sitio elevado y ameno, poseyendo algunos cercados á 10 ó 12 minutos de la ciudad. Informes el notario D. Nicolás Orfila.

## Nodriza.

Una que desearía encontrar criatura para amamantar. Vive calle de S. Lorenzo núm. 10.

## A PRECIO MÓDICO

se venden los muebles siguientes:

5 divanes, 4 galerias con sus correspondientes cortinas azules, un quinqué todo para adorno de un salon; 3 armarios con cristales, un mostrador, un molino para cerner harina y algunos otros muebles. Informarán calle Arravaleta número 15.

## Para vender.

Lo está la estancia nombrada Lima. Se dará por un precio muy ventajoso para el comprador. Dirijirse Plaza del Cármen núm. 3.